

<https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/saint-nazaire-44600/saint-nazaire-eolien-en-mer-le-puzzle-industriel-s-etend-jusqu-a-la-rochelle-0724ddb4-6c84-11eb-8b94-b1927ff2afe3>

Saint-Nazaire. Éolien en mer : le puzzle industriel s'étend jusqu'à La Rochelle

L'entreprise Charier aménage à La Rochelle le site en charge du stockage des 80 fondations monopieux avant leur installation au large de Saint-Nazaire.



Les éoliennes seront posées sur une fondation monopieu avec une pièce de transition en jaune émergeant de la surface. | PHOTO EDF RENOUVELABLE

Presse OcéanNicolas DAHERON.Publié le 13/02/2021 à 15h02

La construction d'un parc éolien en mer nécessite du foncier. Beaucoup de foncier. EDF Renouvelables, chargé de réaliser celui de Saint-Nazaire, le premier en France à entrer en service, en a fait l'expérience. Si l'ensemble de la logistique est concentré, logiquement, sur Saint-Nazaire, il a fallu aller jusqu'à La Rochelle pour trouver un espace afin de stocker les fondations monopieux des 80 éoliennes. Nous n'avons pas la capacité, explique Ludovic Bocquier, le navire jack-up chargé de la pose ne passe pas sous le pont de Saint-Nazaire, il fallait trouver un site à l'aval. Impossible dans la cité portuaire.

C'est donc à la Rochelle que ces éléments métalliques de 80 m seront stockés après leur construction au Pays-Bas chez Eiffage Métal. Ils seront acheminés au large à bord du navire *Innovation* opéré par Deme. L'aménagement du site a été confié à Charier, via son agence Atlantique-Vendée, pour réaliser les travaux de terrassement.

« Bien identifiés »

Le chantier a déjà commencé et les premiers monopieux arrivent sur place. Un beau succès pour Charier : Nous avons proposé la bonne variante technique adaptée aux enjeux, souligne Cédric Couilleau, responsable du chantier pour

Charier. Et pour lui, l'aménagement hub de Saint-Nazaire a été déterminant pour décrocher ce marché. Cela nous a permis d'être bien identifiés par les acteurs de la filière. Ce dont se félicite le groupement d'entreprises Néopolia, dont Charier est adhérent. L'entreprise de travaux publics avait obtenu le hub de Saint-Nazaire grâce à une offre collaborative. Avec La Rochelle, elle l'a remporté seule. Néopolia y voit un message fort [...] puisqu'il est l'illustration de la force du collaboratif qui continue de ruisseler en direction des entreprises après avoir remporté une offre ensemble.